
 

想成功？不如先狂起来 

 

 

期中考试已经结束了，一切都已经尘埃落定。其实考试的成绩与

排名并不能充分反映一个人的才能之大小。但毕竟成绩是自己取得

的，它从一定的程度上可以反映出一个人的学习方法是否得当，心理

素质是否强大。因此，如果你的成绩不够理想的话，不妨听一听我的

学习理念，我想也许它可以帮助你实现自己的理想，那就是：想成功

吗？那就先狂起来吧！ 

想到“狂”，你可能想到的是“轻狂”，“疯狂”，“狂妄”，你可能

认为成功人士一定不会与这种思想。然而，事实却恰恰相反。一些我

们所熟悉的成功人士在其成功前后都是很狂的。像著名的音乐家贝多

芬一样，他年轻时闯荡维也纳时，遇到了李希诺夫斯基亲王。亲王被

他的音乐才能所打动，希望通过授予其爵位，使其成为自己的手下。

而贝多芬却勃然大怒：“你成为亲王，是偶然的原因；而我成为贝多

芬，却是因为我自己。亲王现在有的是，将来也会有的是；但贝多芬

永远只有一个！”一句话就足以看出，贝多芬对自己的才能的自信，

足以表现出他内心的狂。而就是这“狂”，帮助他创作出了无数优秀

的乐章，使他闻名遐迩。 

那么你或许想要知道，这是为什么呢？这符合科学么？ 

请你不要怀疑，这是绝对科学的，下面让我给你分析一下。 

当你忽然又一次把一道数学大题做得非常完美时，而且再做其他



 

类似的大题，发现也不是很难时，无论是谁，他的心中都会产生一种

感觉——原来这题也不过如此，我可以很容易写出来呀！打住，此时

这种感觉就是一种轻度的狂，这是每一个人都会出现的心理，很正常。

此时，如果你将这种心理再扩大一些，你就会产生另外一种心理——

原来数学也不过如此，我可以呀！这时的心理，被我称为“中度轻狂”。

它也是有好处的，它会使你认为学好这一科是一种必然，从此使你用

一种平视乃至俯视的眼光去看待这一学科，使你用平常心去看待它。

这一层也可以被称为“自信心的一次膨胀”。 

一段时间之后，你可能会发现，自己在这一学科已经处于一种领

先地位，那么你不妨把这种“狂”再扩大到另一个层面——原来数理

化生也不过如此，解决他们，我可以呀！此时你已达到了“狂”的最

高境界。这叫做“自信心的二次膨胀”。这种心理已经使你把学好一

切作为自己的目标，认为自己一定会学好它们。这会使你更加轻松地

学好它们。 

因此，当你在某一学科上停滞不前时，想一想自己优秀的学科，

利用我的这种学习思想，你就会变得“极度”的自信，表现出内心的

无限强大，再大的挫折也不会把你打倒。就像英国剧作家萧伯纳曾经

说过：“有信心的人，可以化渺小为伟大，化平庸为神奇。”想要成功

吗？要想成功，你不妨试着先“狂”起来，做一个自信的自己！ 


